

# Feijóo engrasa la maquinaria ante el desgaste de Sánchez y ambiciona 10 millones de votos

Diseña una estrategia 'atrapalotodo' que interpele a la vez al elector de Vox que priorice el cambio y al moderado del PSOE

MARÍA EUGENIA ALONSO

MADRID. Las informaciones sobre una operación de guerra sucia orquestada por una supuesta 'fontanera' del PSOE contra fiscales y mandos de la UCO han empujado a Alberto Núñez Feijóo de nuevo a la calle. El líder del PP ha convocado a los españoles a una manifestación el 8 de junio en Madrid, la sexta desde que asumió las riendas del partido, bajo el lema 'Democracia o mafia' y que contará con la presencia de los expresidentes del Gobierno José María Aznar y Mariano Rajoy. Una movilización con la que el dirigente conservador intenta canalizar el creciente malestar ciudadano ante los escándalos que salpican al Gobierno de Pedro Sánchez, incluso más allá de sus fronteras tradicionales.

Con la mira puesta en el palacio de la Moncloa, ante la que se aventura su última oportunidad para convertirse en su inquilino, Feijóo engrasa ya la maquinaria electoral con la que espera alcanzar los diez millones de votos que necesita para dar el ansiado salto. Casi dos millones más de sufragios de los que el PP obtuvo el 23 de julio de 2023, cuando alcanzó los 8.160.837 (el 33,06%), y que espera atrapar tanto a la izquierda, entre los votantes moderados del PSOE, como a la derecha, a pesar de que, como reconocen en el equipo del expresidente de la Xunta, Vox mantiene su suelo.

Feijóo toma como referencia las generales de 2000 y 2011 en las que Aznar y Rajoy tuvieron mayoría absoluta con 10,2 millones de votos (44,5%) y 10,8 millones (44,6%) respectivamente. Cifra si-



Alberto Núñez Feijóo, ayer en un acto en Valladolid, ya de campaña para el congreso del PP de este julio. E. P.

milar a la que Felipe González obtuvo, con 10,2 millones de papeletas y logrando el 48,1% de apoyos, en la histórica victoria del PSOE de 1982. Cuatro años después el dirigente socialista ratificó su hegemonía en el Congreso pero esta vez con un apoyo menor en las urnas: 8,8 millones de votos (44%).

La mayoría de las encuestas refleja que el PP se encuentra en cabeza alrededor de cinco puntos por delante del PSOE, con Vox estancado y Sumar en caída libre. El último sondeo de Sociométrica,

que coincide con los que manejan en Génova, cifra los votantes socialistas que se están pasando a la formación conservadora. En concreto, el 6,9% de las personas que avalaron a Sánchez el 23-J, ahora optarían por Feijóo, casi el doble que hace seis meses. En números absolutos, el político gallego le está quitando más de medio millón de sufragios a su rival socialista.

Un caladero en el que Feijóo quiere seguir pescando pero sin olvidar tampoco el que está a su derecha. «Hay muchos votantes de Vox que saben que si cogen una

## LAS CLAVES

SUPERAR EL 44% DE VOTOS

**Toma como referencia los resultados en 2000 y 2011 de sus predecesores, con sendas mayorías absolutas**

LA PERSPECTIVA

**Aznar se suma a quienes descartan un adelanto electoral: «Cabeza fría y tensión vital máxima»**

papeleta del PP habrá cambio de Gobierno», afirmó el dirigente conservador el lunes en Telecinco. Un mensaje recurrente en las últimas semanas y con el que pretende ir abonando el terreno de cara a la doble cita electoral que está por venir en 2026, con comicios en Castilla y León y Andalucía, dos feudos del PP, y por si suena la campana y el jefe del Ejecutivo pulsa el botón antes de tiempo.

En el entorno del líder de los populares creen que Sánchez aguantará lo que resta de legislatura y no habrá elecciones hasta 2027.

## PP y Vox acuerdan los Presupuestos de Baleares pese a la ruptura autonómica

La Región de Murcia y Aragón se antojan los territorios más complicados para extender los pactos entre ambas formaciones

JAVIER ARIAS

MADRID. Fumata blanca en Baleares. El Consell del Govern dio ayer luz verde al acuerdo sellado entre PP y Vox para aprobar un nuevo proyecto de presupuestos autonómicos tras meses de negociaciones. El Ejecutivo de

Marga Prohens, que fue quien compareció para anunciar el pacto, atiende así varias reclamaciones de la derecha radical en materia lingüística, de inmigración irregular y sobre el Pacto Verde Europeo.

El partido de Alberto Núñez Feijóo gobierna en solitario en la re-

gión desde hace dos años, y necesita los seis escaños que controla Vox para poder aprobar la ley presupuestaria, cuyo proyecto empujaron a finales de 2024 tras la ruptura que el partido de Santiago Abascal decretó en todas las comunidades en las que es decisivo.

En concreto, los populares —que reconocen que la negociación ha resultado «compleja y global»— se han comprometido a impulsar medidas concretas como garantizar que todos los trámites de la administración pública estén dis-

ponibles tanto en catalán como en castellano; no acoger más menores migrantes no acompañados procedentes del reparto de otras comunidades ni financiar nuevos centros de acogida; o habilitar fondos para «compensar» a los payeses por los perjuicios del Pacto Verde Europeo.

Otro de los puntos más relevantes tiene que ver con la derogación de la Ley de Memoria, algo que estaba previsto para finales del año pasado pero que los votos del propio PP y de la izquierda impidieron —43 acuerdos en